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TEmPERATuRA ElEvAdA “noSSA voz, noSSA vIdA!”

Região recebe 
novo alerta 
de forte calor 
até domingo

Hortolândia 
anuncia tema 
para mês 
da mulher

PAULO MEDINA DIvULgAçãO

A Defesa Civil do Estado de 
São Paulo renovou o aler-
ta para altas temperaturas 
na região até domingo (9). 
Para a região de Campi-
nas, a previsão máxima é 
de 33°C. Moradora de Hor-
tolândia, Alice Souza, afir-
mou nesta quinta-feira (6) 
que o calor está insuportá-
vel. “Está muito quente pa-
ra ir e para voltar da esco-
la. Não vejo a hora de cho-
ver e que venha uma frente 
fria na nossa cidade. É bom 
beber água o tempo todo”, 
afirmou ela.              PÁGInA 09

“Nossa Voz, Nossa Vida!”. 
Com este tema, a Prefeitu-
ra de Hortolândia inicia o 
mês da mulher com uma 
série de atividades que vai 
envolver diversas secreta-
rias. A programação espe-
cial começa neste sábado 
(08), às 19h, com o show da 
cantora Kell Smith. “Rea-
firmarmos nosso compro-
misso com a igualdade, o 
respeito e o reconhecimen-
to da força e da dedicação 
de cada mulher”, comen-
tou o prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos).       PÁGInA 05Sol intenso faz moradores de Hortolândia evitarem as ruas Show da cantora Kell Smith abre comemorações

HES fica superlotado e Estado passa 
a buscar vagas em hospitais da região
Novo episódio de alta demanda acende alerta para mais leitos e Hospital Metropolitano; proposta é defendida por prefeitos 
da RMC e teve aprovação do governador Tarcísio de Freitas; Secretaria procura por unidades de média complexidade PÁGInA 03

CoRREÇÃo dE 4,83%
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DIvULgAçãO

A ARES PCJ (Agência Reguladora dos Serviços de Saneamento das Bacias dos Rios 
Piracicaba, Capivari e Jundiaí) estabeleceu um reajuste de 4,83% nas tarifas de 
água e esgoto para Nova Odessa. O índice será aplicado nas contas residenciais, 
comerciais e industriais com vencimento em maio, emitidas a partir de 1º abril. 
Para as famílias de menor renda e consumo de até 20 mil litros, a Coden oferece 
Tarifa Social Residencial.                                                                                                     PÁGInA 06

A Prefeitura de Sumaré retomará o recebimento de recursos do Programa Na-
cional de Alimentação Escolar (PNAE) após adequações na merenda escolar. O 
município havia sido descredenciado do programa e incluído na lista de inadim-
plência devido ao não cumprimento das exigências do PNAE, como a oferta de 
alimentos ultraprocessados, a falta de um cardápio detalhado com informações 
nutricionais e a ausência de nutricionistas na equipe técnica.                        PÁGInA 08

Usuários do Ginásio Baía Assis, no Jardim Paulista, em Monte Mor, relatam pro-
blemas estruturais que comprometem a segurança e o conforto dos frequenta-
dores. O local, que abriga a prática de modalidades esportivas, apresenta vidros 
quebrados e falta de ventiladores, especialmente na sala de lutas. Frequentado-
res do ginásio expuseram dificuldades para utilizar o espaço devido à infiltra-
ção de água em dias de chuva.                                                                                    PÁGInA 07

Paulínia avançou na modernização e infraestrutura digital ao sancionar a lei que 
autoriza a implantação do sinal 5G na cidade. A nova legislação estabelece dire-
trizes para a instalação de infraestrutura de suporte para Estações Transmisso-
ras de Radiocomunicação (ETR), abrangendo equipamentos fixos, móveis e de 
pequeno porte, devidamente homologados pela Anatel. A medida visa garantir a 
expansão da conectividade.                                                                                               PÁGInA 04

ARES PCJ define reajuste 
da água em nova odessa

Sumaré recupera recursos 
perdidos na Educação

Paulínia abre caminho 
para implantar sinal 5G

Ginásio de monte mor 
não tem ventiladores

fOtOs: DIvULgAçãO



Com o início de um no-
vo ano letivo, começa a 
busca por qualificação 

para se destacar profissional-
mente durante 2025. Os cursos 
técnicos e profissionalizantes 
são perfeitos para adquirir co-
nhecimentos práticos e entrar 
no mercado de trabalho de for-
ma mais ágil.

De acordo com a pesquisa 
realizada em 2024 pela CNC 
(Confederação Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços e Tu-
rismo), apesar de somente 20% 
das pessoas com ensino supe-
rior estarem desempregadas, 
70% das empresas relatam difi-
culdade para encontrar profis-
sionais com habilidades espe-
cíficas no setor de serviços. Se-
gundo dados do Censo Escolar 
divulgado pelo MEC (Ministério 
da Educação) em 2023, o ensino 
técnico profissional cresceu 12% 
destacando o fato de ser um mo-
delo educacional mais acessível.

Mesmo com esses benefícios, 
a Prepara Cursos percebe que 
muitos estudantes não conhe-
cem as diferenças entre o ensi-
no técnico e profissionalizante, 
dificultando a escolha do curso 
ideal para momento da carreira. 
Pensando nisso, Camilo Carva-
lho, diretor da marca, explica a 
diferença entre cursos técnicos 
e profissionalizantes.

O que é um cursO 
prOfissiOnalizante?
Os cursos profissionalizantes 

são focados em preparar o es-
tudante para desenvolver ativi-
dades práticas em uma área es-
pecífica. Em muitos casos, são 
oferecidos por instituições pri-
vadas e têm como objetivo de-
senvolver habilidades específi-
cas para o mercado de trabalho 
como atendimento ao cliente, 
design gráfico, culinária, ven-
das, entre outras áreas. Perfei-
tos para quem busca uma ca-
pacitação rápida.

qual a duraçãO dO cursO 
prOfissiOnalizante?
A modalidade oferece uma 

capacitação mais f lexível e de 
curta duração, possibilitando 
a realização em semanas ou 
poucos meses. Durante o pe-
ríodo de estudo, não é neces-
sário que o aluno esteja no en-
sino médio, ampliando a pos-
sibilidade para pessoas de di-
ferentes faixas etárias e níveis 
educacionais.

quais as vantagens?
Entre as vantagens, há fato-

res como valores mais acessí-
veis devido a curta duração, 
proporcionando um melhor 
custo-benefício ao aluno. Além 
disso, com o objetivo de au-

mentar a chance de emprega-
bilidade, os cursos são forma-
tados para atender as deman-
das do mercado de trabalho. E 
para permitir que a escolha se-
ja feita de acordo com os inte-
resses e as demandas de cada 
estudante, existe uma varieda-
de de opções profissionalizan-
tes em diferentes áreas. Por ser 
uma capacitação rápida, es-
sa é uma alternativa ideal pa-
ra quem busca uma transição 
de carreira ou se qualificar ra-
pidamente para ingressar no 
mercado de trabalho.

O que é um cursO técnicO? 
Os cursos técnicos têm o ob-

jetivo de preparar o estudan-
te para atuar em áreas especí-
ficas do mercado, e combina 
teoria e prática, proporcionan-
do uma educação completa e 
voltada para as demandas de 
setores produtivos como saú-
de, tecnologia, indústria, co-
mércio, entre outros. O diplo-
ma de técnico habilitado é re-
conhecido em todo o país, pos-
sibilitando o profissional a de-
sempenhar funções mais com-
plexas na área de formação. 
Perfeito para quem busca uma 
qualificação sólida e pretende 
ingressar rapidamente no mer-
cado de trabalho em uma pro-
fissão regulamentada. 

Éo básico, porém 
muitos de nossos 
políticos, ocupan-

tes de cargos de coman-
do nos poderes Execu-
tivo e Legislativo preci-
sam ser periodicamen-
te lembrados de que as escolhas 
democráticas do povo brasilei-
ro nas urnas não terminam no 
dia seguinte ao de suas posses.

Ao contrário do que muitos 
deles pensam, a posse é mera-
mente o início de suas obriga-
ções de servir à população com 
ética, honestidade e compe-
tência, além do dever de pres-
tar contas aos cidadãos que o 
elegeram, fazendo-o não so-
mente durante o período elei-
toral, quando se candidatam a 
novos mandatos.

Isso tudo precisa ser reaviva-
do, de tempos em tempos, por-
que nossos políticos parecem se 
esquecer disso logo que se sen-
tam na cadeira do poder, assim 
como, passados poucos meses 
da eleição a maioria dos eleito-
res sequer se lembra em quem 
votou como seu representante 
no Congresso Nacional. É grave.

Da mesma forma, é indefen-
sável a permanência do fun-
do eleitoral, nos moldes atuais, 
com a grandiosidade financeira 
de cerca de R$ 5 bilhões para fi-
nanciar as campanhas dos polí-
ticos. Trata-se de mais uma im-
perfeição do sistema brasileiro, 
à qual se soma o Horário Elei-
toral Gratuito, cuja gratuidade 
é apenas para os partidos e pa-
ra os políticos, porque o tempo 
de exibição no rádio e na televi-
são custa caro e é custeado com 
recursos de tributos arrecada-
dos de toda a população, inclu-

sive daqueles com ren-
dimento inferior a um 
salário-mínimo.

Hoje, o bilionário Fun-
do Eleitoral, baseado no 
cumprimento da legisla-
ção vigente, tem em seu 

rateio 2% distribuídos de forma 
igual a cada um dos 29 partidos, 
representando R$ 3.421.395,54 
por legenda e totalizando R$ 
99.230.395,54. O rateio reser-
va outros 35% para distribuição 
proporcional ao número de vo-
tos de cada partido na Câmara 
de Deputados. São, atualmente, 
R$ 1.736.531.921,95 distribuídos 
por 20 partidos, pois nove não ti-
veram votos suficientes para ga-
rantir ao menos uma cadeira na 
Câmara de Deputados. E des-
sa parcela de 35%, a maior par-
te (67%) fica com os sete maio-
res partidos (PL, PT, União Bra-
sil, PSD, PP, MDB e Republica-
nos), beneficiados com as maio-
res verbas em 2024.

Quase metade (48%) do valor 
do fundo, é distribuído em fun-
ção das bancadas dos respecti-
vos partidos na Câmara dos de-
putados (inclusive incorporações 
e fusões) e totalizou em 2024 R$ 
2.381.529.492,96. Novamente os 
sete maiores partidos foram os 
mais aquinhoados: ficaram com 
R$ 1,84 bilhão, o correspondente 
a cerca de 78% dessa fatia.

Finalmente, outros 15% 
rest a ntes  do f u ndo (R $ 
744.227.966,55) são definidos 
em função da bancada no Se-
nado, e, pelos critérios em vigor, 
os mesmos sete partidos foram 
aquinhoados com quase 75% do 
total desta parcela.

Como pouco é divulgado no 
período eleitoral acerca da ex-

pressividade do valor dos fun-
dos, a população não se dá con-
ta de que apenas sete partidos 
políticos detêm cerca de um ter-
ço (74% a 75%) do valor total. É 
óbvio que dificilmente os postu-
lantes à Presidência da Repúbli-
ca, aos governos estaduais e às 
Prefeituras das grandes capitais 
serão lançados candidatos sem 
a aprovação dos dirigentes dos 
sete maiores partidos. Uma defi-
nição que remete à época da es-
colha dos donatários das capi-
tanias hereditárias, nas primei-
ras décadas do Brasil Colônia.

Cabe, portanto, um apelo di-
reto às redes de comunicação, 
aos profissionais de jornalismo, 
radialistas, redes sociais, blo-
gueiros, e influencers: o Brasil 
precisa muito de todos eles para 
levar esclarecimento sobre essa 
situação às parcelas mais pobre 
e menos escolarizada da popu-
lação, ensinando que o cidadão, 
quando prioriza o voto para um 
deputado ou senador de um de-
terminado partido, está aumen-
tando muito a chance de eleger 
um prefeito, um governador e 
um presidente da República da-
quele mesmo partido ou de sua 
coligação, com maior probabi-
lidade de ele ser filiado a uma 
das sete grandes legendas do-
minantes: PL, PT, União Brasil, 
PSD, PP, MDB, e Republicanos.

É preciso valorizar mais e 
mais o Poder Legislativo, dig-
nificar nossas escolhas que são 
tão importantes quanto à eleição 
do presidente da República ou 
de um governador. Necessária 
a consciência de que, ao eleger 
um parlamentar, está se abrindo 
uma grande janela para a esco-
lha de candidato a presidente da 
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Você sabe qual a diferença entre 
curso profissionalizante e técnico?

Voto valorizado e cobrança do 
eleitor, caminhos para a mudança

qual a duraçãO 
dO cursO técnicO?
O curso técnico tem uma du-

ração média de um a três anos. 
Devido a formação de nível mé-
dio, regulamentada pelo MEC, 
eles podem ser realizados simul-
taneamente com o Ensino Médio 
ou após a conclusão.

quais sãO as vantagens?
Neste caso, os benefícios estão 

relacionados ao custo, já que o 
preço de um curso técnico é ge-
ralmente menor do que em uma 
graduação, além de oferecer re-
tornos rápidos. Outra vantagem 
é a alta empregabilidade, prin-
cipalmente em setores como in-
dústria, saúde e tecnologia, em 
que os profissionais técnicos são 
muito requisitados. Geralmente, 
nesta modalidade, há uma fle-
xibilidade de estudo, permitin-
do que os alunos possam conci-
liar os estudos com o trabalho, 
por meio de opções que podem 
ser realizadas durante o período 
noturno. Além disso, o certifica-
do técnico é reconhecido em to-
do o país, permitindo que o pro-
fissional atue em diferentes re-
giões do Brasil.

qual cursO escOlher?
A decisão do curso dependerá 

dos objetivos pessoais e profis-
sionais do estudante. Por exem-
plo, se o aluno prefere uma for-
mação mais completa e regula-
mentada, que oferece um cres-
cimento a longo prazo o curso 
técnico é a melhor opção. Já se 
desejar uma certificação rápida 
ou adquirir uma nova habilida-
de o curso profissionalizante se-
rá mais adequado.

República, governador ou prefeito 
das grandes capitais, pois a ban-
cada é que dita quanto o partido 
recebe do fundo eleitoral.

Para que o Brasil tome o rumo 
definitivo na direção do bem-es-
tar da sociedade, é fundamental 
que a população faça enfática co-
brança junto aos nossos políticos 
pelo fim da reeleição, pela mudan-
ça legislativa para tornar impres-
critíveis os crimes praticados con-
tra a administração pública e para 
a volta da prisão após condenação 
por decisão colegiada em segun-
da instância. Esses são os pré-re-
quisitos para garantir novo rumo 
ao país e dar o pontapé inicial na 
luta pelo fim da corrupção.

Ao contrário do que muita gen-
te imagina, o Brasil não tem pro-
blemas financeiros capazes de 
incapacitar seu desenvolvimen-
to. Este é um país rico em recur-
sos naturais e em recursos huma-
nos, com profissionais muito ca-
pacitados em todas as áreas, in-
clusive em tecnologia de ponta. 
Os maiores problemas brasilei-
ros são de origem ética e políti-
ca, agravados pela impunidade 
que transmite ao cidadão a falsa 
sensação de que não vale a pena 
ser honesto. Alterar esse quadro 
depende muito de um Congres-
so fortalecido por meio de depu-
tados e senadores qualificados, 
sérios e comprometidos, com am-
plo apoio popular.

camilo carvalho  é diretor da Prepara Cursos

samuel hanan é engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e finanças, empresário, e foi 
vice-governador do Amazonas (1999-2002). Autor dos livros “Brasil, um país à deriva” e “Caminhos para um país sem rumo”
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clima região

dia de sol com aumento 
de nuvens a partir da 

tarde. não chove. 

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 31 o

“Quase metade (48%) 
do valor do fundo, é 

distribuído em função 
das bancadas dos 

respectivos partidos 
na Câmara dos 

deputados (inclusive 
incorporações e fusões) 

e totalizou em 2024 
R$ 2.381.529.492,96”.
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‘Nossa Voz, Nossa 
Vida!’ é tema do 
mês das mulheres 
em HortolândiaCidadesSEXTA-FEIRA
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Departamento Regional de Saúde realiza levantamento de instituições que 
atendem média complexidade e possuem vagas para enviar pacientes; direção do 
HES disse que, apesar do aumento na procura, recebe pacientes ‘normalmente’

Superlotação no HES 
faz Estado buscar vagas 
em unidades da região

HES é referência na região e possui alta procura por atendimento após o Carnaval

divulgação

O Hospital Estadual 
Sumaré (HES) enfrenta 
cenário de superlotação 
após o Carnaval. A Secre-

taria de Estado da Saúde 
informou ao Tribuna Li-
beral nesta quinta-feira 
(6) que se mobiliza para 
direcionar pacientes pa-
ra unidades regionais de 
média complexidade. A 

medida busca reduzir a 
“pressão” sobre o HES. 
A instituição, que é refe-
rência em atendimento 
na Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), che-
gou a operar acima da ca-

pacidade, especialmente 
no setor neonatal, que ul-
trapassou em 17% o limite 
de ocupação. Além disso, 
vagas destinadas a adul-
tos também chegaram a 
ser preenchidas.

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O Mercado Livre, uma 
das maiores empresas de 
comércio eletrônico da 
América Latina, reforçou a 
abertura do processo seleti-
vo para 650 oportunidades 
de emprego para o Centro 
de Distribuição de Suma-
ré. São 550 vagas para ope-
rador de logística e 100 para 
operador de empilhadeira.

Os interessados com per-
fil para as oportunidades 
devem comparecer ao Pos-
to de Atendimento ao Tra-
balhador (PAT), com docu-
mentos pessoais, compro-
vante de endereço e cartei-
ra de trabalho.

Vinculado à Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico de Sumaré, o PAT 
está localizado na Rua Jus-
tino França, 143, Centro. Os 
candidatos podem compa-

recer ao local das 8h às 16h, 
de segunda a sexta-feira. 
Para mais informações, o 
contato deve ser feito pe-
lo telefone (19) 3803-3003.

VAgAS dISPoNíVEIS
- Auxiliar de Logística – 

Ensino Médio completo – 
550 vagas

- Operador de Empilha-
deira – Ensino Médio com-
pleto, CNH B e 6 meses de 
experiência – 100 vagas

Mercado Livre reforça seleção para 650 vagas em Sumaré

Interessados com perfil para postos de trabalho devem comparecer ao PAT de Sumaré

oPoRTuNIdAdE dE EMPREgo

divulgação
da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A carreta do Hospital de 
Amor, especializada em exa-
mes de mamografia e Papa-
nicolau, atenderá em Suma-
ré nesta sexta-feira (07), na 
segunda (10), terça (11), quin-
ta (13) e sexta (14), sempre a 
partir das 9h. A unidade mó-
vel percorre diversas cidades 
para oferecer exames pre-
ventivos de câncer de ma-
ma e colo de útero.

A iniciativa é resultado de 
uma parceria entre a Prefei-
tura de Sumaré, Hospital de 
Amor e a deputada federal 
Maria Rosas. O atendimen-
to será destinado às pacien-

tes que aguardam exames 
na rede pública municipal. 
As UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde) e a BEM (Base de 
Excelência da Mulher) en-
trarão em contato para os 
agendamentos.

Caso os exames apresen-
tem alterações, o tratamen-
to será realizado na BEM de 
Sumaré. Em casos de maior 
complexidade, a paciente 
será encaminhada ao Hos-
pital de Amor, em Campi-
nas, para exames comple-
mentares e demais proce-
dimentos necessários.

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), destacou a im-
portância da ação no mês 

dedicado à saúde da mu-
lher. “Vamos reduzir a fila 
de exames preventivos jus-
tamente em março, o mês 
da mulher. Isso só foi possí-
vel graças ao apoio da depu-
tada Maria Rosas, que viabi-
lizou a vinda da carreta. Se-
guimos buscando mais in-
vestimentos para cuidar da 
saúde das mulheres da nos-
sa cidade”, afirmou.

SERVIÇo
dias 7, 10 e 11 de março
Praça Manoel Vasconcelos - 

Centro, Sumaré.
dias 13 e 14 de março
Rua Guademiro Novoletto, 

312-528 - Conjunto Habitacio-
nal Angelo Tomazin, em Sumaré

Sumaré recebe ‘Carreta do Amor’ a partir desta sexta-feira
divulgação

MAMogRAFIA E PAPANIcolAu

“O Departamento Re-
gional de Saúde (DRS) de 
Campinas trabalha para 
levantar instituições da re-
gião que atendem à média 
complexidade e têm vagas 
para receber os pacientes. 
Na última semana, o DRS 
discutiu propostas de am-
pliação de leitos, além da 
revisão dos planos assis-
tenciais das unidades de 
saúde estaduais, a comple-
mentação do teto da Tabe-
la SUS Paulista e convênios 
com os municípios da re-
gião, como Pedreira, Ja-
guariúna e Santa Bárba-
ra d’Oeste, para amplia-
ção de leitos. Atualmente, 
a Região Metropolitana de 
Campinas conta com 3.091 
leitos, distribuídos pelos 
municípios da região”, in-
formou a pasta.

A respeito de um su-
posto pedido para o Cor-
po de Bombeiros, Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) e a Cross, 
que é a central de vagas es-
tadual, para deixar de le-
var pacientes ao HES de-
vido à alta demanda, a di-
reção do hospital informou 
que, apesar do aumento na 
procura por atendimento, 
“a unidade está recebendo 
pacientes normalmente”.

A unidade é referên-
cia na rede de urgência e 
emergência, destinada ao 
atendimento de pacientes 
com quadros de média e 
alta complexidade. O Es-
tado pede que os pacien-
tes com condições mais 
simples devem procurar 
a rede básica de saúde, in-
cluindo as Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBSs), as 
Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAs) e os pron-
to-socorros.

A crise no atendimen-
to hospitalar regional, que 

afeta especialmente o Hos-
pital das Clínicas (HC), da 
Unicamp, reacende o de-
bate sobre a necessidade 
de um Hospital Metropo-
litano na região. Prefeitu-
ras da RMC já manifesta-
ram apoio à construção da 
nova unidade, apontando-
-a como solução para de-
safogar hospitais como o 
HES e o HC da Unicamp, 
que também enfrenta su-
perlotação.

O tema ganhou força re-
centemente, quando o go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas, durante um evento de 
lançamento do livro da 
RMC, em Campinas, con-
firmou aos prefeitos da re-
gião o interesse do Estado 
na construção do Hospital 
Regional.

cENáRIo dE 2024
Um ano depois, a situa-

ção se repete. Em março 
de 2024, a saúde pública 
da região viveu dias de co-
lapso. Dois dias depois do 
HC da Unicamp, em Cam-
pinas, pedir aos órgãos de 
urgência e emergência e à 
CROSS para não encami-
nhar mais pacientes para 
a unidade devido à sobre-
carga no local, o HES pas-
sou a enfrentar a super-
lotação em seus leitos de 
emergência. O Hospital Es-
tadual Sumaré atendeu pa-
cientes por agendamento e 
aqueles encaminhados pe-
la central reguladora.

A superlotação em Su-
maré também ocorreu 
após a Prefeitura de Cam-
pinas anunciar medidas 
de urgência na saúde. En-
tre elas, que começaria a 
transferir pacientes de bai-
xa e média complexidade 
que estão em sua estrutu-
ra municipal para as cida-
des de origem.

Atendimento especializado para mulheres reduzirá fila de exames
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Uma competição de 3h 
de kart de aluguel, dividida 
em quatro etapas, reunirá 
participantes de Paulínia, 
da região de Campinas e 
de outras localidades para 
disputas entre equipes, na 
sede do Kartódromo Inter-
nacional San Marino, em 
Paulínia. A edição 2025 do 
Campeonato San Marino 
de Endurances Rental co-
meça neste sábado (8), com 
outras três etapas nos dias 
3/05, 16/08 e 11/10. Os cin-
co times campeões do ano 
também receberão descon-
tos nas inscrições da tem-
porada 2026.

O campeonato é volta-
do a pilotos a partir dos 13 
anos completos e será com-
posto de duas categorias: 
Prata, para equipes que ins-
creverem apenas um kart, 
e Ouro, para equipes com 
dois karts ou mais, com pe-
so mínimo do conjunto de 
95 quilos (pilotos, equipa-
mentos e lastros).

Conforme Paulo Maso, 
gestor do kartódromo de 
Paulínia, o Campeonato 
San Marino de Endurances 
Rental foi idealizado para 
movimentar os amantes 
do esporte, que já utilizam 

a pista em grupos ou indi-
vidualmente, em baterias 
de kart rental. “Sediamos 
competições de vários gru-
pos, ao longo do ano. Além 
disso, a procura pela práti-
ca do esporte, por meio do 
kart de aluguel, têm cres-
cido cada vez mais, pois o 
custo é infinitamente me-
nor, se comparado ao custo 
da manutenção de kart pró-
prio e aluguel de box com 
equipes. Então, é uma for-
ma de reunir esses pilotos 
e de promover essa sociali-

zação, em uma modalidade 
diferente da que praticam, 
em grupo ou nas baterias”, 
explica Maso.

O cronograma de cada 
etapa é composto por check 
in (previsão 16h), briefing 
para orientações gerais 
(previsão 17h15), classifi-
catórias/tomada de tem-
po (previsão 18h) e larga-
da (previsão 18h15), com 
pódios a partir das 21h30. 
Os cinco primeiros coloca-
dos de cada equipe recebe-
rão troféus personalizados, 

e cada time levará para ca-
sa outros dois troféus.

As inscrições perma-
necerão abertas até 16h15 
dos dias da realização das 
etapas, mas não será per-
mitida a reserva de vagas. 
Os pilotos menores de ida-
de precisarão de autoriza-
ção dos responsáveis legais 
para participar. Pilotos de 
rental interessados podem 
se inscrever pelo https://
bit.ly/CAMPEONATOSAN-
MARINOENDURANCES-
RENTAL2025.

San Marino reúne equipes de kart 
de aluguel para nova competição

disputa premiará pilotos e equipes; times vencedores terão desconto na temporada 2026

divulgação

Longa duração

O Conselho Munici-
pal dos Direitos da Mu-
lher (CMDM) de Paulí-
nia abriu inscrições para 
a composição de novas in-
tegrantes no biênio 2025-
2027. As interessadas po-
dem se candidatar até o 
dia 24, na Casa dos Con-
selhos, situada na Avenida 
Getúlio Vargas, 527, bair-
ro Nova Paulínia.

Com um total de cinco 
vagas disponíveis, o pro-
cesso seletivo busca ga-
rantir a participação ati-
va da sociedade na defe-

sa e promoção dos direitos 
das mulheres. O CMDM, 
em parceria com a Prefei-
tura de Paulínia e a Secre-
taria de Assistência Social 
e Proteção à Pessoa, con-
duz o processo de esco-
lha das novas integrantes.

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher 
tem papel fundamental 
na construção de políti-
cas públicas voltadas ao 
bem-estar e à igualdade 
de gênero. Sua atuação 
é essencial para fortale-
cer a participação femi-
nina em debates e deci-
sões que impactam dire-
tamente a cidade.

Conselho da Mulher 
abre inscrições e busca 
novas integrantes

mudança em pauLínia

Mulheres podem se candidatar na Casa dos Conselhos

divulgação
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aLta ConeCtividade

Prefeito Danilo Barros destaca que chegada da tecnologia traz ‘verdadeira revolução para as cidades, oferecendo 
conectividade mais rápida’ e que ‘no contexto das cidades inteligentes, o 5G se torna essencial’ para setor produtivo

Paulínia avançou na mo-
dernização e infraestrutu-
ra digital ao sancionar a 
lei que autoriza a implan-
tação do sinal 5G na cida-
de. A nova legislação esta-
belece diretrizes para a ins-
talação de infraestrutura 
de suporte para Estações 
Transmissoras de Radio-
comunicação (ETR), abran-
gendo equipamentos fixos, 
móveis e de pequeno por-
te, devidamente homolo-
gados pela Agência Nacio-
nal de Telecomunicações 
(Anatel). A medida visa ga-
rantir a expansão da conec-
tividade, facilitando a im-
plementação da tecnologia 
5G e proporcionando maior 
qualidade nos serviços de 
telecomunicações.

A lei, de autoria do pre-
feito Danilo Barros (PL), 
disciplina o processo de 
cadastramento e licencia-
mento das estruturas ne-
cessárias para a transmis-
são de sinal, assegurando 
que sejam instaladas con-
forme a legislação federal 
e os regulamentos técni-
cos exigidos.

Segundo o texto, as in-
fraestruturas de suporte, 
como torres, mastros e pos-
tes, são consideradas equi-
pamentos urbanos e de uti-
lidade pública, podendo ser 
implantadas em diferentes 
regiões da cidade, desde 
que respeitem as normas 
estabelecidas.

sinal 5G promove melhoria da conectividade, impulsionando desenvolvimento econômico e qualidade de vida

Paulínia sanciona lei que permite 
sinal 5G e prevê avanço econômico

divulgação integração
A lei passou pela Câma-

ra e foi aprovada. Para pedir 
o aval legislativo, o prefeito 
destacou os benefícios da 
proposta. “O presente Pro-
jeto de Lei tem por objetivo 
permitir a integração e a co-
nectividade da rede de tele-
fonia para fins de implanta-
ção da tecnologia 5G no âm-
bito do Município de Paulí-
nia, de acordo com a regula-
mentação própria e especí-
fica da Agência Nacional de 
Telecomunicações- ANA-
TEL. Como sabido, a che-
gada da tecnologia 5G es-
tá trazendo uma verdadei-
ra revolução para as cida-
des, oferecendo uma conec-
tividade mais rápida, per-
mitindo o avanço de solu-
ções tecnológicas que me-
lhoram a vida urbana em 
diversos aspectos. No con-
texto das cidades inteligen-
tes, o 5G se torna essencial 
para o funcionamento de 
dispositivos interconecta-
dos, sistemas de transpor-
te, saúde, segurança e até 
mesmo para a economia lo-
cal, gerando polos de inova-
ção, melhorias dos serviços 
públicos, dentre outras ex-
ternalidades. Deve-se pon-
tuar que, do ponto de vista 
técnico, o 5G requer a insta-
lação de um número maior 
de antenas por diferentes 
locais do Município, o que 
demanda a compatibiliza-
ção da legislação munici-
pal com as diretrizes nacio-
nais e as regras da ANATEL”, 
afirmou o prefeito.

Para instalação em bens 
privados, é necessária a au-
torização do proprietário 
ou possuidor do imóvel. Em 
áreas públicas, o procedi-
mento envolve permissão 
de uso ou concessão de di-
reito real de uso, conforme 
determina a legislação mu-
nicipal. A norma dispen-
sa o cadastramento prévio 
para compartilhamento de 
infraestrutura, instalação 
de ETRs móveis e equipa-
mentos de pequeno porte 
em ambientes internos.

A nova legislação tam-
bém reforça a obrigatorie-

dade do cumprimento de 
requisitos técnicos e am-
bientais. Qualquer instala-
ção que envolva supressão 
de vegetação, áreas de pre-
servação permanente ou 
patrimônio tombado deve 
passar por um processo de 
licenciamento específico, 
com prazo máximo de 60 
dias para análise dos órgãos 
competentes. Caso não haja 
manifestação dentro desse 
período, a autorização será 
concedida automaticamen-
te com base nas informa-
ções prestadas pela deten-
tora da infraestrutura.

Em relação à ocupação 
do solo, a lei estipula dis-
tâncias mínimas para ins-
talações em relação às di-
visas dos imóveis e pre-
vê normas para garantir 
que as infraestruturas res-
peitem o paisagismo ur-
bano. Também estabele-
ce a necessidade de trata-
mento acústico dos equi-
pamentos para evitar po-
luição sonora.

FisCaLização
A fiscalização do cum-

primento das normas ca-
berá a órgão municipal de-

signado pelo Executivo. O 
descumprimento das di-
retrizes poderá acarretar 
em penalidades, incluin-
do intimação para regula-
rização ou remoção da in-
fraestrutura, além de mul-
tas. As infraestruturas que 
não estiverem em confor-
midade com as exigências 
serão passíveis de sanções.

A aprovação da lei é vis-
ta como positiva para a ci-
dade, que agora conta com 
um arcabouço legal que fa-
cilita a modernização das 
telecomunicações e a im-
plantação do 5G.

paulo medina  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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recursos federais 
suspensos desde 
2023 em SumaréCidadesSEXTA-FEIRA

07 de MARÇO de 2025

05

Tribuna Liberal

A partir da próxima se-
gunda-feira (10), o Vivei-
ro Municipal “Antônio da 
Costa Santos”, órgão da 
Prefeitura de Hortolândia, 
fechará temporariamen-
te para manutenção, per-
manecendo as equipes em 
trabalho interno até o dia 
12 de maio.

Segundo a Secretaria de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, 
a interrupção momentâ-
nea no atendimento ao pú-
blico, que acontece nesta 
época do ano, é necessária 
para que os canteiros, as 
estufas, os locais de com-

Viveiro de Hortolândia vai fechar 
temporariamente para manutenção

Até 12 de maio, espaço passará por reorganização, 
contagem do acervo e identificação de mudas

divulgação

A pARTIR do dIA 10
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Prefeitura anunciou série de ações que serão realizadas neste mês pelas secretarias e departamentos da Administração 
Municipal; prefeito Zezé Gomes falou em ‘compromisso com a igualdade, respeito e reconhecimento da força mulher’

“Nossa Voz, Nossa Vida!”. 
Com este tema, a Prefeitura 
de Hortolândia inicia o mês 
da mulher com uma série 
de atividades que vai en-
volver diversas secretarias 
e departamentos da Admi-
nistração Municipal. O ob-
jetivo da campanha é re-
conhecer a singularidade 
de cada mulher, reforçan-
do que cada voz feminina 
importa e deve ser ouvida, 
valorizada e respeitada. A 
programação especial co-
meça neste sábado (08), às 
19h, com o show da canto-
ra Kell Smith.

“O mês da mulher é um 
mês de celebração, mas 
também de reflexão, um 
momento para reafirmar-
mos nosso compromis-
so com a igualdade, o res-
peito e o reconhecimento 
da força e da dedicação de 
cada mulher que transfor-
ma nossa sociedade. Em 
Hortolândia, tenho o or-
gulho de caminhar ao la-
do de mulheres incríveis, 
que fazem a diferença na 
educação, na saúde, na 
segurança, no empreen-
dedorismo e em todas as 
áreas da nossa cidade. São 
mães, filhas, profissionais 
e líderes que, com coragem 
e determinação, ajudam a 
construir um futuro mais 
justo e igualitário para to-
dos. Minha gratidão a ca-
da mulher hortolanden-
se que, com seu trabalho 
e sua luta, fortalece nos-
sa cidade e inspira novas 
gerações. Sigamos juntos, 
promovendo políticas pú-
blicas que garantam mais 
oportunidades, respeito e 
dignidade para todas”, co-
mentou o prefeito Zezé Go-
mes (Republicanos).

A programação ao longo 
deste mês inclui palestras, 
rodas de diálogo e atendi-
mentos especializados, in-

Cantora Kell Smith é atração do projeto 
Todas Elas neste sábado, às 19h, na Câmara

‘Nossa Voz, Nossa Vida!’ é tema do 
mês das mulheres em Hortolândia

divulgação
da Redação  l  hortoLâNdIA
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centivando o protagonis-
mo feminino e o bem-es-
tar físico e emocional, com 
a missão elevar a qualidade 
de vida e saúde, proporcio-
nando longevidade. Refor-
çar a importância do auto-
cuidado, da prevenção e do 
acesso a serviços essenciais 
para as mulheres também 
é fundamental.

“O nosso compromisso 
com as mulheres continua 
reforçado não só com as 
ações pontuais neste mês 
mas, também, com tudo o 
que foi desenvolvido e ain-
da será feito pelo governo 
nestes próximos anos. Esta-
mos atentos e trabalhando 
pelas mulheres de Horto-
lândia em diversos aspec-
tos, sempre com o objetivo 
de ampliar e otimizar aten-
dimentos de acordo com a 

necessidade das mulheres”, 
comenta o vice-prefeito e 
secretário de Governo, Ca-
fu César (PSB).

São responsáveis pe-
lo desenvolvimento das 
ações que garantem um 
mês recheado de ativida-
des as secretarias de Cul-
tura, Esporte e Lazer, Saú-
de, além do espaço Viva 
Mais, dos CCMI’s (Centros 
de Convivência da Melhor 
Idade) do Remanso Cam-
pineiro e do Jardim Aman-
da, com apoio do Fundo 
Social de Solidariedade.

“Estamos firmes nesta lu-
ta por nossas mulheres, for-
talecendo o apoio e soman-
do forças pois, juntas, segui-
mos, a cada dia, contribuin-
do com a transformação so-
cial e o crescimento de Hor-
tolândia”, disse a primeira-

postagem e de produção 
de mudas e outros espa-
ços sejam reorganizados. 
A “parada” também per-
mitirá que seja feita a re-
contagem e identificação 
das espécies produzidas.

É do Viveiro que saem 
as mudas que embele-
zam e arborizam a cida-
de. Além de serem semea-
das em canteiros, praças, 
parques e outros espaços 
públicos, as mudas tam-
bém são doadas à popula-
ção para plantio em calça-
das e quintais de morado-
res da cidade. Basta que o 
morador faça a solicitação 
do serviço “Plantio On-
line”, por meio do site da 
prefeitura, ou retire a mu-
da diretamente no Viveiro. 
No espaço, também é feita 
a doação de adubo orgâni-
co, produzido à base de ga-
lhos, folhas e outros mate-
riais orgânicos provenien-
tes de podas de árvores.

A retirada gratuita de 
uma muda de árvore e de 
40 quilos de adubo orgâ-
nico pode ser feita a cada 
dois meses. No Viveiro, mo-
radores podem ainda rece-
ber orientações técnicas so-
bre como plantar árvores 
de maneira adequada.

O Viveiro Municipal es-
tá localizado na Rua Stefa-
no Dilo, 350, no Adventista 
Campineiro. O horário de 
atendimento ao público foi 
ampliado. Agora é de segun-
da a sexta-feira, das 7h30 às 
11h30, e das 13h às 16h.

“Basicamente, o objetivo 
do fechamento do Viveiro é 
para manutenção e orga-
nização das estruturas do 
espaço. É para que a equi-
pe faça a organização de 
canteiros, estufas, local de 
compostagem, de produ-
ção de mudas, contagem e 
identificação das espécies”, 
explica a secretária Eliane 
Nascimento.

Hortolândia comemo-
ra o Dia da Mulher com 
música. A prefeitura pro-
move o projeto Todas 
Elas, neste sábado (08). 
A grande atração será a 
cantora e compositora 
Kell Smith. O projeto se-
rá às 19h, no auditório da 
Câmara Municipal, loca-
lizada na Rua Joseph Paul 
Julien Burlandy, 250, no 
Parque Gabriel. A classi-
ficação indicativa é livre. 
O projeto Todas Elas en-
cerra a programação da 
Semana Cultural.

Uma das boas revela-
ções da música brasilei-
ra, Kell Smith despontou 
com a música “Era uma 

vez”, lançada em 2017, 
e que atualmente ultra-
passou a barreira das 400 
milhões de visualizações 
no YouTube. Também é 
conhecida pelas músi-
cas “Respeita as mina” e 
“Girassol”.

Em paralelo à carreira 
musical, a artista se en-
gaja em causas relacio-
nadas ao Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), 
o qual ela foi diagnosti-
cada, e à saúde mental.

A cantora tem encan-
tado o público com sua 
mistura de MPB com pop 
e composições marcadas 
por altas doses de sensi-
bilidade. Em 2018, lançou 

seu primeiro disco, inti-
tulado “Girassol”. Depois, 
em 2020, lançou o EP “O 
velho e o bom novo”. No 
ano passado, Kell Smith 
se juntou ao músico Da-
niel Jobim, neto de Tom 
Jobim, para rodar pelo 
país com a turnê come-
morativa aos 50 anos de 
lançamento do aclamado 
disco “Elis & Tom”, lança-
do em 1974 pela cantora 
Elis Regina em parceria 
com Tom Jobim.

O projeto Todas Elas 
terá ainda apresentações 
das cantoras Isabella Va-
lentina, Ju Peres e Bela 
Sarmento. 

| Da Redação

Hortolândia comemora Dia da 
Mulher com show de Kell Smith

-dama, secretária de Inclu-
são e Desenvolvimento So-
cial e presidente do Fun-
do Social de Solidariedade, 
Maria dos Anjos.

“O compromisso da ges-
tão municipal com políti-
cas voltadas para a igual-
dade de gênero e o papel 
fundamental da mulher 
na administração é essen-
cial. O trabalho desempe-
nhado às nossas muníci-
pes é com carinho e cui-
dado. Assim, Hortolândia 
segue valorizando nossas 
mulheres e o sentimento 
de pertencimento de cada 
uma em tudo o que é rea-
lizado na cidade”, desta-
cou a secretária de Admi-
nistração, Ieda Manzano.

Segundo a diretora do 
Departamento da Mulher, 
Josefa Teixeira, este é um 
momento de união e for-
talecimento das políticas 
públicas voltadas para as 
mulheres. “Queremos que 
todas as mulheres e meni-

nas de Hortolândia se sin-
tam acolhidas, empodera-
das e cientes dos seus di-
reitos. ‘Nossa Voz’ tem for-
ça para transformar reali-
dades, e ‘Nossa Vida’ me-
rece respeito e dignidade 
todos os dias, não apenas 
em março”, concluiu.

ATENÇÃo À MULHER
No ano passado, a pre-

feitura entregou a obra de 
ampliação do CRAM (Cen-
tro de Referência e Atendi-
mento à Mulher) “Débora 
Regina Leme dos Santos”.

Criado pela Adminis-
tração Pública em 2017, o 
CRAM de Hortolândia atua 
diariamente na promoção e 
garantia do sistema de di-
reitos das mulheres. Arti-
culado com outros serviços 
e instituições da cidade que 
atuam na rede de proteção 
às mulheres, o órgão ofere-
ce serviços de acolhimen-
to, apoio, atendimento so-
cial e psicológico, bem co-

mo orientação jurídica, en-
caminhamentos e proteção 
às mulheres em situação de 
violência doméstica.

O CRAM conta com vá-
rias instalações internas 
para melhor atender e aco-
lher mulheres em situação 
de violência e vulnerabili-
dade. O espaço possui salas 
de recepção, almoxarifa-
do, de triagem, controle da 
Guarda Municipal, atendi-
mento social, jurídico e psi-
cossocial, além de uma sa-
la de repouso com banhei-
ro, duas camas de solteiro, 
TV, pia e microondas, brin-
quedoteca, com banheiro 
infantil, fraldário, mesas, 
cadeiras, brinquedos e ma-
teriais didáticos pedagó-
gicos. A ideia é acolher as 
crianças e adolescentes que 
acompanham as mães du-
rante os atendimentos com 
uma equipe multidiscipli-
nar formada por 12 mulhe-
res que compõem o corpo 
técnico do órgão.
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A parceria entre o Setor 
de Alimentação Escolar da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa e a FAM (Faculdade de 
Americana) segue inovando 
quando se trata de educar 
as crianças da Rede Muni-
cipal de Educação para uma 
alimentação saudável – não 
apenas na escola, mas para 
a vida toda. No final de feve-
reiro, por exemplo, a parce-
ria lançou o Projeto “De On-
de Vem o Leite”, de Educa-
ção Nutricional.

Os primeiros 180 alu-
nos atendidos, com idades 
de 5 a 10 anos, foram os da 
EMEB (Escola Municipal de 
Educação Básica) Professo-
ra Alzira Ferreira Delegá, 
no Green Village. O objeti-
vo da iniciativa é sensibili-
zar os alunos sobre o pro-
cesso de produção do leite 
e destacar sua importância 
como alimento na alimen-
tação saudável.

A supervisão do projeto 
está a cargo das nutricio-
nistas da prefeitura, Juliana 
Pissaia Savitsky e Camila 
Frederico Oliveira, além da 
coordenadora do curso de 
Nutrição da FAM, Glennys 
Mabel, e da professora Josea-
ne Almeida Santos Nobre, 
com apoio das estagiárias 
Milena Machado Oliveira e 
Taynara Fabiani Orlandini.

“A atividade visa não 
apenas aumentar o co-

nhecimento sobre a ori-
gem do leite, mas também 
estimular os alunos a re-
fletirem sobre a importân-
cia de hábitos alimentares 
conscientes e a valoriza-
ção dos alimentos”, expli-
cou Juliana Pissaia.

Segundo ela, o projeto 
surgiu a partir da percepção 
da baixa aceitabilidade do 
consumo de alimentos es-
senciais para o crescimento 
e desenvolvimento saudável 
dos alunos, como a redução 
espontânea do consumo do 
leite e seus derivados, bem 
como de carnes e ovos.

“Isso tem nos preocupa-
do muito, pois sabemos que 
a longo prazo a falta des-
ses alimentos pode preju-
dicar o crescimento, de-
senvolvimento e até o en-
velhecimento saudável. Es-
colhemos o leite para ini-
ciar a ação do 1º bimestre 
e vamos seguir com os de-
mais alimentos até o final 
do ano”, acrescentou a res-
ponsável pela Merenda Es-
colar no município.

O leite é um alimento 
rico em cálcio, essencial 
para a saúde dos ossos e 
dentes e para a contração 
muscular, entre outras 
funções essenciais. Traz 
outros nutrientes como 
proteínas, carboidratos e 
lipídeos, e micronutrien-
tes como fósforo e vitami-
nas B12, entre outras.

Já carnes e ovos são fon-
tes de proteínas de alto va-

lor biológico, contendo vi-
taminas e minerais essen-
ciais para a manutenção e 
renovação de tecidos e fun-
ções vitais do organismo. 
As carnes de origem ani-
mal previnem e tratam 
anemia ferropriva.

“É muito importante que 
os alunos, pais e cuidado-
res tenham ciência da im-
portância dos nutrientes 
contidos no leite, nas car-
nes e ovos para uma boa 
saúde. Nosso objetivo é 
atingir o maior número de 
alunos ao longo do ano e 
futuramente realizar uma 
ação voltada para os pais”, 
completou Juliana.

A ação de Educação Nu-
tricional contou com uma 
apresentação visual e uso de 
material lúdico, seguida de 
uma dinâmica simulando 
a ordenha utilizando uma 
vaca de papelão, proporcio-
nando aos alunos uma expe-
riência prática e interativa.

Projetos como este em 
Nova Odessa também con-
tribuem para a formação 
dos estudantes de Nutrição, 
que podem aplicar seus co-
nhecimentos em práticas 
reais de Educação Nutricio-
nal, ajudando a construir 
uma sociedade mais infor-
mada e responsável quan-
to à alimentação e à saúde.

Nova Odessa e FAM inovam com 
projeto ‘De Onde Vem o Leite’

divulgação

Parceria de alimentação

Com apoio da Prefei-
tura de Nova Odessa e da 
Acino (Associação Co-
mercial e Industrial de 
Nova Odessa), o posto lo-
cal do Sebrae Aqui pro-
move no próximo dia 27 
de março, em pleno “Mês 
das Mulheres”, o curso 
gratuito “Seja: Gestão de 
conflitos com empatia e 
respeito”, como parte do 
programa “Sebrae De-
las”. O curso vai das 8h 
às 12h e acontece na se-
de da Associação Comer-
cial, na Rua 15 de No-
vembro, nº 685, no Cen-
tro. As vagas são limita-
das a 40 participantes.

Os conteúdos do pro-
grama incluem temas co-
mo “Escolha de Interes-
ses e Valores”, “Negocia-
ção Interna: Lidando Con-
sigo Mesma”, “Desmistifi-
cando Conflitos e Nego-
ciação”, “Passos Para Uma 
Negociação Efetiva e de 
Valor” e “Desafios, Equi-
líbrio e Impactos”.

“Descubra o poder de 
resolver conf litos com 
empatia e respeito. Nos-
so prog rama capaci-
ta pessoas a desenvol-
ver habilidades de escu-
ta ativa e compreensão 
mútua, permitindo abor-
dar situações desafiado-
ras de forma construti-
va”, explicou o Sebrae.

“Promovemos a cria-
ção de um ambiente pro-
pício para a resolução de 
conflitos, onde diferenças 
são respeitadas e diálogos 
conduzidos com atenção. 
Ao adotar essa abordagem, 
os participantes se tornam 
promotores de harmonia, 
estimulando relaciona-
mentos saudáveis”, com-
pletou a entidade de apoio 
aos pequenos negócios.

As inscrições online de-
vem ser feitas através do 
link https://empreenda-
rapido.sebraesp.com.br/
produto/turma/34400337. 
Mais informações podem 
ser obtidas junto à equi-
pe do Sebrae Aqui Nova 
Odessa, pelo WhatsApp 
(19) 99759-8167.

PoUPatemPo e cret
A Prefeitura de Nova 

Odessa intensificou nos 
últimos anos suas ações 
de apoio aos empreen-
dedores e trabalhadores. 
Viabilizado pela atual ges-
tão municipal e atenden-
do à população de Nova 
Odessa desde o final de 
outubro de 2023, a unida-
de local do Poupatempo 
Paulista e CRET (Centro 
Municipal de Referência 
ao Empreendedor e Tra-
balhador) reúne em um 
só prédio nada menos que 
10 serviços que antes fi-
cavam “espalhados” por 
diversos endereços da re-
gião central.

Posto do Sebrae Aqui 
Nova Odessa promove 
curso dia 27 de março

‘Gestão de conflitos’
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alunos da escola Municipal Professora alzira 
Ferreira delegá, no Green Village, foram atendidos

recomPosição tarifária

Agência Reguladora dos serviços de saneamento básico na região é a responsável por definir e validar novos valores de 
tarifas de água e esgoto nos municípios; reajuste passa a valer a partir do dia 1° de abril, de acordo com nova resolução

A ARES PCJ (Agência Re-
guladora dos Serviços de 
Saneamento das Bacias 
dos Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí) estabeleceu 
um reajuste de 4,83% nas 
tarifas de água e esgoto pa-
ra Nova Odessa. O índice 
será aplicado nas contas 
residenciais, comerciais 
e industriais com venci-
mento em maio, emitidas 
a partir de 1º abril. O rea-
juste também é válido para 
os demais serviços presta-
dos pela Coden Ambiental, 
a concessionária respon-
sável pelos serviços de sa-
neamento do município, a 
partir de abril.

Com o reajuste, a tarifa 
na faixa mínima de con-
sumo da categoria resi-
dencial, que abrange até 5 
mil litros de água por mês, 
passará de R$ 34,00 para R$ 
35,64. No total, a cobrança 
está estruturada em 11 fai-
xas de consumo e três ca-
tegorias. O detalhamento 
completo do reajuste po-
de ser consultado no si-
te da Coden, em www.co-
den.com.br, na aba “Infor-
mativos – Tarifas e Taxas”.

Para as famílias de me-
nor renda e consumo de até 
20 mil litros, a Coden ofere-
ce a Tarifa Social Residen-

Famílias de baixa renda e com consumo de até 20 mil litros são contempladas pela Coden com Tarifa social Residencial

ARES PCJ reajusta tarifa de água em 
4,83% para imóveis de Nova Odessa

divulgação tarifa social
V igora ndo em No-

va Odessa desde abril de 
2023, a Tarifa Residencial 
Social garante um descon-
to de 50% nas faixas até 15 
mil litros de consumo, e de 
25% na faixa entre 16 e 20 
mil litros. O benefício é as-
segurado aos consumido-
res com renda per capita de 
meio salário mínimo e ins-
critas no CADÚnico (Ca-
dastro Único para Progra-
mas Sociais), o mecanis-
mo do governo federal para 
acesso a benefícios sociais.

Para ter direito à Tarifa 
Social, as famílias devem se 
inscrever no programa jun-
to à Coden, apresentando 
documentação que com-
prove a situação socioe-
conômica, como compro-
vante de renda e residên-
cia. O procedimento po-
de ser feito a qualquer mo-
mento, mesmo se o consu-
midor estiver com as con-
tas em atraso.

Aqueles que já são be-
neficiários da Tarifa Social 
devem atualizar seu cadas-
tro anualmente para man-
ter o benefício, garantindo 
que continuem a atender 
aos requisitos do progra-
ma. Para isso, devem estar 
com as contas em dia e pro-
curar a área de Atendimen-
to ao Cliente da Coden até 
o dia 28 de março.

cial, que garante descontos 
significativos em compara-
ção à tarifa padrão. Com es-
te benefício, a conta é redu-
zida pela metade nos pri-
meiros 5 mil litros, resultan-
do em um valor de R$ 17,82. 
O mesmo desconto é aplica-
do nas faixas de 6 a 10 mil 
litros e de 11 a 15 mil litros. 
Na faixa de 16 a 20 mil litros, 
o desconto é de 25%.

Os novos valores foram 
aprovados pelo Conselho 

Municipal de Regulação 
e Controle Social e regu-
lamentados pela Resolu-
ção 612 de 2025 da ARES 
PCJ. Segundo Lucas Can-
dido dos Santos, coorde-
nador econômico-contá-
bil da agência regulado-
ra regional, o índice de 
4,83% foi estabelecido 
após uma análise deta-
lhada dos aspectos técni-
cos, econômicos e finan-
ceiros da Coden.

“A recomposição tarifá-
ria é fundamental para as-
segurar a continuidade e a 
qualidade dos serviços ofe-
recidos. Nosso objetivo é ga-
rantir que a empresa tenha 
os recursos necessários pa-
ra operar de maneira eficien-
te, atendendo plenamente às 
necessidades da população”, 
destacou o coordenador.

Diretor financeiro da Co-
den, Brauner Feliciano, re-
forçou o compromisso da 

empresa em continuar in-
vestindo na melhoria dos 
serviços. “Estamos sem-
pre buscando formas de 
otimizar nossos proces-
sos e garantir que a popu-
lação de Nova Odessa re-
ceba um serviço de quali-
dade. O reajuste tarifário é 
uma medida necessária pa-
ra que possamos continuar 
com nossos projetos de ex-
pansão e modernização”, 
declarou o diretor.
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A Secretaria de Educa-
ção de Monte Mor, em par-
ceria com a Câmara Muni-
cipal, dará início neste mês 
ao projeto “Estudantes Vi-
sitam a Câmara”. A ação 
desenvolvida pelo Legis-
lativo tem como foco prin-
cipal apresentar aos estu-
dantes da cidade o espaço 
onde os vereadores traba-
lham e discutem assuntos 

relevantes.
A atividade é destinada 

aos alunos do 9º ano das 
escolas municipais e a pri-
meira já tem data marcada 
para acontecer. Será no dia 
12 de março.

Antes disso, ainda nas 
unidades escolares, os 
alunos receberão infor-
mações sobre as diferen-
ças e principais funções 
dos três poderes da Repú-
blica: Legislativo, Executi-
vo e Judiciário.

 Já durante a visita à Câ-
mara, haverá palestras, ba-
te-papo com os vereadores 
e passeio guiado aos diver-
sos setores do local. Desta 
forma, todos terão contato 
com a atividade de educa-
ção política e cidadã reali-
zada pelo Legislativo.

As v isitas acontece-
rão durante o ano todo e 
a previsão é que a última 
turma de alunos participe 
da atividade em novembro 
deste ano.

Projeto ‘Estudantes Visitam a 
Câmara’ inicia em Monte Mor

Legislativo de Monte Mor realiza atividade de educação política e cidadã junto a alunos

divulgação

Data DefiniDa

O Tribuna Liberal noti-
ciou nesta quinta-feira (6) 
que ventiladores de esco-
las municipais de Monte 
Mor estão quebrados em 
meio à onda de calor que 
atinge a região.

O vereador Bruno Leite 
(União) comentou que rea-
lizou reunião com a secre-
tária municipal de Educa-
ção, Regimara Stigliani, pa-
ra discutir o assunto.

Segundo Bruno, a titular 

da pasta informou que es-
sa demanda é “prioridade”, 
e que “vai pedir o conserto 
[dos equipamentos] o mais 
rápido possível”.

Devido ao problema, a 
Secretaria de Educação 

informou que cada escola 
municipal de Monte Mor 
recebe uma verba trimes-
tral que deve ser utilizada 
na manutenção da mesma. 
A administração disse que 
as unidades fizeram levan-

tamento dos ventiladores 
quebrados e as trocas “já 
estão sendo feitas”. A pasta 
argumentou que apenas na 
Escola Municipal Professor 
Lazaro Gonçalves Teixeira 
foram trocados 10 ventila-

dores na semana passada. 
“Vale ressaltar, no entanto, 
que os ventiladores estão 
em falta no mercado. Mas 
em breve todos os equipa-
mentos serão trocados”, in-
formou.                   | Paulo Medina

Alunos também sofrem com falta de ventiladores nas escolas

SEXTA-FEIRA,
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esporte comprometiDo

Problema apontado por usuários do espaço e pelo vereador Alexandre Pinheiro afasta moradores da prática esportiva 
na sala de lutas; há dias em que aulas precisaram ser canceladas por conta de entrada de água pelas janelas danificadas

Usuários do Ginásio 
Baía Assis, no Jardim Pau-
lista, em Monte Mor, rela-
tam problemas estruturais 
que comprometem a segu-
rança e o conforto dos fre-
quentadores. O local, que 
abriga a prática de modali-
dades esportivas, apresen-
ta vidros quebrados e fal-
ta de ventiladores, espe-
cialmente na sala de lutas.

Frequentadores do gi-
násio expuseram dificul-
dades para utilizar o espa-
ço devido à infiltração de 
água em dias de chuva, tor-
nando inviável a realização 
das aulas. Além disso, a au-
sência de ventiladores pio-
ra a situação nos dias mais 
quentes, causando descon-
forto tanto para os alunos 
quanto para os professo-
res. “Quando chove, a água 
entra pela janela quebra-
da e molha tudo”, lamen-
tou um usuário que pediu 
para não ser identificado. 
“Precisa arrumar ventila-
dor, olha o calor que está 
fazendo”, comentou.

A insatisfação com as 
condições do ginásio che-
gou à Câmara Municipal. 
O vereador Alexandre Pi-
nheiro (Republicanos) apre-
sentou indicação formal ao 
prefeito Murilo Rinaldo (PP) 
cobrando providências.

 No documento, Pinhei-
ro pede a troca dos vidros 
quebrados e a instalação 
de ventiladores na sala 
de lutas, destacando que 
a atual situação compro-

Usuários do ginásio esperam melhorias do prefeito Murilo Rinaldo para aulas de luta

Ginásio Baía Assis, em Monte Mor, tem 
vidros quebrados e falta ventiladores

mete o desenvolvimento 
das atividades e pode afas-
tar alunos das aulas.

“Considerando que a sa-
la utilizada para as aulas 
de lutas apresenta vidros 
quebrados, o que compro-

mete a segurança dos alu-
nos e professores e preju-
dica a adequada utilização 
do espaço, principalmen-
te em dias de chuva, pois 
a sala fica molhada devi-
do à infiltração de água pe-

las janelas danificadas, for-
çando o cancelamento das 
aulas e prejudicando o de-
senvolvimento das ativida-
des e a frequência dos alu-
nos; além disso, a ventila-
ção no local é insuficien-

te, causando desconforto 
aos frequentadores, espe-
cialmente nos dias quen-
tes, comprometendo a qua-
lidade do atendimento e o 
bem-estar dos alunos”, ar-
gumenta o vereador.

paulo medina  l  monte mor
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oUtro LaDo
Procurada, a Prefeitura 

de Monte Mor afirmou que 
quando a nova gestão assu-
miu em janeiro deste ano, 
encontrou o ginásio e a pis-
cina com inúmeros vidros 
quebrados. “Desde então, 
a Secretaria Municipal de 
Esportes fez um levanta-
mento de quais precisam 
ser trocados e o pedido da 
compra do material foi efe-
tuado, e devem ser troca-
dos em breve. Além disso, 
a Secretaria tem conheci-
mento de que as aulas de 
lutas não estão sendo reali-
zadas em uma sala ventila-
da adequadamente. Por is-
so, já está em busca de um 
novo espaço para a realiza-
ção das aulas e a compra de 
novos ventiladores também 
está sendo feita para ame-
nizar o calor”, informou.
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A secretária de Inclusão 
Social de Sumaré, Noemi 
Stein Sciascio, realizou 
uma reunião nesta quin-
ta-feira (06) com a presi-
dente da Comissão da Pes-
soa com Deficiência da 

OAB (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil), Solange Fa-
zion. No encontro, foi ali-
nhada uma parceria para 
a realização de um even-
to com objetivo de deba-
ter temas relacionados às 
pessoas com TEA (Trans-
torno do Espectro Autista).

Na reunião, ficou defini-

do que o evento terá como 
finalidade promover a in-
clusão e acessibilidade pa-
ra pessoas com autismo e 
suas famílias, além de cons-
cientizar a população sobre 
a importância da aceitação 
e do respeito às diferenças.

“A Prefeitura de Suma-
ré está comprometida em 

oferecer oportunidades e 
serviços de qualidade para 
todos os cidadãos, promo-
vendo a inclusão social e a 
dignidade humana”, afir-
mou Noemi.

A previsão é que o evento 
seja realizado em abril, em 
data e local que serão con-
firmados nos próximos dias.

Evento em defesa de pessoas com 
autismo é planejado em Sumaré

Parceria visa promover inclusão e 
acessibilidade de pessoas com Tea

parceria com oaB

divulgação

VerBa em caixa

Município havia sido descredenciado devido ao não cumprimento das exigências do Programa Nacional de Alimentação 
Escolar, gerenciado pela União, e agora voltará a receber recursos para o setor; previsão para 2025 era não receber dinheiro

A Prefeitura de Sumaré 
retomará o recebimento de 
recursos do Programa Na-
cional de Alimentação Es-
colar (PNAE) após adequa-
ções na merenda escolar. O 
município havia sido des-
credenciado do programa e 
incluído na lista de inadim-
plência devido ao não cum-
primento das exigências 
do PNAE, como a oferta de 
alimentos ultraprocessa-
dos – incluindo salsichas 
e sucos artificiais –, a falta 
de um cardápio detalhado 
com informações nutricio-
nais e a ausência de nutri-
cionistas na equipe técni-
ca. Além disso, a alimenta-
ção municipal escolar não 
atingia o percentual míni-
mo de 30% para a compra 
de produtos da agricultura 
familiar, critério obrigató-
rio para a manutenção do 
repasse federal.

Em 2023, o município 
recebeu R$ 5,9 milhões do 
programa, mas o valor caiu 
para cerca de R$ 1 milhão 
em 2024. Para 2025, a pre-
visão era de que nenhum 
recurso fosse destinado à 
cidade devido às irregula-
ridades identificadas.

Diante desse cenário, a 
atual gestão adotou medi-

Prefeito Henrique do Paraíso diz que herdou ‘problema grave’ na gestão das escolas, mas falhas foram corrigidas

Educação recupera recursos federais 
suspensos desde 2023 em Sumaré

divulgação tir que nossas crianças te-
nham uma alimentação 
de qualidade. Agora, es-
tamos prestes a restabele-
cer os repasses do PNAE, o 
que representa uma gran-
de conquista para a educa-
ção de Sumaré”, declarou.

merenda nutritiVa
De acordo com o secre-

tário municipal de Educa-
ção, Danilo de Azevedo, o 
objetivo das mudanças foi 
priorizar a qualidade da ali-
mentação oferecida aos es-
tudantes e atender aos crité-
rios legais com rigor. “Nos-
so compromisso é garantir 
uma merenda escolar nu-
tritiva, balanceada e dentro 
dos padrões exigidos pelo 
PNAE. Fizemos ajustes im-
portantes e seguimos mo-
nitorando de perto a quali-
dade das refeições servidas 
nas escolas”, afirmou.

A prefeitura anunciou 
ainda um chamamento pú-
blico para a compra de ali-
mentos da agricultura fami-
liar, o que também impac-
tou a perda de verbas fede-
rais. Paralelamente, foi rea-
lizado um novo processo li-
citatório para o fornecimen-
to da merenda, com cláusu-
la resolutiva para substituir 
contratos emergenciais as-
sim que a licitação definiti-
va for concluída.

das emergenciais para re-
verter a situação e garantir 
uma alimentação mais sau-
dável nas escolas. Os ultra-
processados foram retira-
dos do cardápio, a margari-
na foi substituída por man-
teiga e os sucos artificiais 
deram lugar a opções inte-
grais. Também foram ajus-

tadas as porções de pães, 
biscoitos e bolos, que esta-
vam acima do recomenda-
do pelo PNAE.

Outra mudança foi a re-
novação dos utensílios uti-
lizados na merenda, além 
da introdução de refei-
ções completas, incluin-
do o jantar, para garantir 

maior qualidade nutricio-
nal aos alunos.

Com a readequação dos 
critérios, a administração 
municipal encaminhou ao 
FNDE (Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Edu-
cação) a documentação ne-
cessária para regularizar o 
repasse dos recursos.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) 
destacou a importância da 
retomada dos recursos pa-
ra a alimentação dos alu-
nos. “Herdamos um pro-
blema grave na gestão da 
merenda, mas trabalha-
mos com seriedade para 
corrigir as falhas e garan-
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
CAMPINAS/SP – 85 VAGAS - A Pre-
feitura de Campinas, recebe inscrições 
até o dia 21 de março para diversos 
cargos. O salário é de R$ 3.698,00 até 
R$9.416,00. Inscrições através do site 
www.vunesp.com.br

MARÍLIA/SP – 333 VAGAS - O con-
curso do Hospital das Clínicas de Marília 
(HCFamema), no interior paulista,recebe 
inscrições até o dia 25 de março para di-
versos cargos. O salário é de R$ 1.640,00 
até R$9.479,00. Inscrições através do si-
te www.vunesp.com.br

CARAPICUÍBA/SP – 33 VAGAS - O 
Concurso da Prefeitura, recebe inscri-
ções até o dia 07 de março, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 1.412,00 até R$ 
16.598,00. Inscrições através do site htt-
ps://rboconcursos.selecao.net.br/

ITAPIRA/SP – 9 VAGAS - A Prefeitura 
de Itapira, recebe inscrições até o dia 06 
de março, para diversos cargos. O salário é 
de R$ 1.518,00 até R$ 4.848,00. Inscrições 
através do site www.institutomais.org.br

PEREIRA BARRETO/SP – 4 VAGAS 
- A Prefeitura de Pereira Barreto, re-
cebe inscrições até o dia 05 de março, 
para diversos cargos. O salário é de R$ 
2.031,78 até 4.866,95. Inscrições atra-
vés do site www.consesp.com.br

PARAIBUNA/SP – 1 VAGA - A Prefei-
tura de Sandovalina, recebe inscrições 
até o dia 07 de março, para o cargo de 
agente. O salário é de R$6.398,00. Ins-
crições através do site www.dedalus-
concursos.com.br

SANDOVALINA/SP – 4 VAGAS - 
A Prefeitura de Sandovalina, recebe 
inscrições até o dia 09 de março, pa-
ra o cargo de agente. O salário é de 
R$1.518,00. Inscrições através do site 
www.glconsultoria.com.br

MAUÁ/SP - A Prefeitura de Mauá, re-
cebe inscrições até o dia 06 de mar-
ço, para diversos cargos. O salário de 
R$2.377,94 até R$ 3.393,75. Inscrições 
através do site novo.ibamsp-concur-
sos.org.br

SÃO JOÃO DA BOA VISTA/SP - A 
Prefeitura de São João da Boa Vis-
ta, recebe inscrições até o dia 03 de 
abril, para o cargo: Agente Adminis-
trativo. O salário é de R$5.070,00. Ins-
crições através do site www.nossoru-
mo.org.br

HORTOLÂNDIA/SP – 6 VAGAS - A 
Câmara Municipal de Hortolândia, re-
cebe inscrições até o dia 05 de mar-

ço, para diversos cargos. O salário de 
R$ 6.693.04. Inscrições através do site 
www.shdias.com.br

MONTEIRO LOBATO/SP – 9 VAGAS 
- A Prefeitura de Monteiro Lobato, re-
cebe inscrições até o dia 10 de março, 
para o cargo de agente. O salário é 
de R$1.650,00 até R$3.435,00. Inscri-
ções através do site www.institutoa-
plicativa.org.br



Policiais militares deti-
veram três suspeitos por 
tráfico de drogas nesta 
quarta-feira (5), no bairro 
Jardim Cidade Nova, em 
Sumaré. O local é conhe-
cido como ponto de ven-
da de entorpecentes.

Durante patrulhamen-
to, uma equipe da Polícia 
Militar identificou indi-
víduos em possível ativi-
dade de tráfico em uma 
área de mata e de difícil 
acesso, após uma ponte 
de madeira.

Ao perceber a aproxima-
ção dos policiais, um dos 
suspeitos descartou uma 

sacola, enquanto os outros 
tentaram fugir. Após a abor-
dagem, foram localizadas 
162 porções de cocaína e 64 
porções de maconha dentro 
da sacola. Além disso, dois 
dos indivíduos portavam ci-
garros de maconha.

Outros dois indivíduos 
foram abordados e, du-
rante a entrevista policial, 
alegaram estar adquirin-
do drogas do suspeito em 
fuga. Diante dos fatos, os 
envolvidos foram algema-
dos e conduzidos ao 3º DP 
(Distrito Policial). O indi-
víduo que portava os en-
torpecentes permaneceu 
preso. Os demais foram li-
berados após a elaboração 
do boletim de ocorrência.

Acusado de tráfico é preso com drogas em Sumaré

162 porções de cocaína e 64 porções de maconha foram encontradas
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Calor intenso continua até domingo atuando na região de Campinas com termômetros que podem chegar aos 33°C; 
moradora de Hortolândia reclama de forte calor e diz que está bebendo água ‘toda hora’; tempo só mudará no dia 10

Defesa Civil emite novo alerta de altas 
temperaturas para cidades da região

Moradores de Hortolândia estão entre os que sofreram 
com elevadas temperaturas durante esta quinta-feira (6)

paulo medina

A Defesa Civil do Esta-
do de São Paulo renovou 
o alerta para altas tempe-
raturas na região até do-
mingo (9). Para a região de 
Campinas, a previsão má-
xima é de 33°C.

Moradora de Hortolân-
dia, Alice Souza, afirmou 
nesta quinta-feira (6) que 
o calor está insuportável. 
“Está muito quente para ir 
e para voltar da escola. Não 
vejo a hora de chover e que 
venha uma frente fria na 
nossa cidade. É bom beber 
água o tempo todo porque 
assim não dá”, afirmou ela, 
que trabalha na região do 
Remanso Campineiro. Por 
volta das 14h30, Hortolân-
dia registrava 31°C.

Mesmo com o cenário de 
muito calor e abafado, não 
estão descartadas panca-
das de chuva isoladas, que 
podem vir acompanhadas 
por queda de raios, grani-
zo e rajadas de vento.

Com as altas tempera-
turas, a Defesa Civil re-
força a importância de se 
manter hidratado, beben-
do bastante água ao longo 
do dia, mesmo sem sentir 
sede. A exposição direta ao 
sol entre 10h e 16h deve ser 
evitada sempre que possí-
vel. O uso de protetor so-
lar, roupas leves, chapéus 
e óculos escuros ajuda a 
reduzir os impactos do 
calor. Além disso, crian-
ças, idosos e pessoas com 
doenças crônicas devem 
receber atenção especial, 
pois são mais vulneráveis 
a problemas decorrentes 
do calor excessivo.

Durante períodos de ca-
lor intenso, os animais de 
estimação também sofrem 
com as altas temperatu-
ras e precisam de cuida-
dos especiais para evitar 
problemas como desidra-
tação, queimaduras e su-
peraquecimento.

Para garantir o bem-
-estar dos pets, é funda-
mental mantê-los sem-

pre hidratados, oferecen-
do água fresca. Passeios 
devem ser feitos apenas 
nos horários mais fres-
cos do dia, como no iní-
cio da manhã ou à noite, 
evitando o contato dire-
to das patas com o asfalto 
quente, que pode causar 
queimaduras. Além dis-
so, é importante propor-
cionar um ambiente are-
jado e com sombra, evi-
tando deixá-los em locais 
abafados ou expostos ao 
sol por longos períodos.

tempo mudA
De acordo com os me-

teorologistas do Centro de 
Gerenciamento de Emer-
gências da Defesa Civil do 
Estado, na segunda-fei-
ra (10), a aproximação de 
uma frente fria em todo 
território paulista atuará 
quebrando o bloqueio at-
mosférico da alta pressão, 
fazendo com que as tem-
peraturas máximas dimi-
nuam, favorecendo o re-
torno das chuvas.
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outro cAso
A Romu (Ronda Os-

tensiva Municipal), da 
GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal), prendeu recen-
temente quatro suspeitos 

por tráfico de entorpecen-
tes na Rua Crenac, região 
do Picerno, sendo um de-
les menor de idade. 

Durante patrulhamen-
to pelo bairro, ao perce-

ber a presença da equipe, 
os homens tentaram fugir 
pelo esgoto, porém, foram 
capturados.

Fora m encont radas 
com eles 62 porções de 

maconha, 14 porções de 
dry, 5 porções de cocaí-
na e R$ 154. Além disso, 
enquanto tentavam fugir, 
jogaram no chão 53 pinos 
de cocaína.

Um homem foi preso em 
flagrante após furto de fios 
na madrugada desta quin-
ta-feira (6), na Rua Luís Vaz 
de Camões, no bairro Lo-
teamento Primavera, em 
Sumaré. Com o suspeito, a 
Polícia Militar localizou 80 
metros de fios.

A equipe da PM fazia pa-
trulhamento quando visua-
lizou um indivíduo que, ao 
notar a presença policial, 
dispensou uma sacola pre-
ta próximo a uma árvore e 
atravessou a rua na tentati-
va de despistar os policiais.

Mas o suspeito foi abor-
dado e, em busca pessoal, 
foi localizado um alicate 
no bolso da calça do ho-
mem. Dentro da sacola, 
havia cerca de 80 metros 
de cabos metálicos. O sus-

n A GCM (Guarda Civil Municipal) de Sumaré prendeu na terça-feira (4) três indi-
víduos suspeitos de furtar a Escola Municipal Mundo Alegre da Criança, região de 
Nova Veneza. Quando o trio entrou na unidade escolar, o alarme foi disparado na 
Central de Monitoramento da GCM. Ao perceberem a chegada da viatura, os sus-
peitos tentaram fugir pelos fundos da escola, mas foram capturados. Eram dois 
menores de idade e um maior e com eles foi encontrado um alicate de corte, utili-
zado para romper as serpentinas de segurança. Os envolvidos foram encaminha-
dos ao Plantão Policial de Sumaré, incluindo a mãe dos menores de idade. O indi-
víduo maior de idade foi preso em flagrante por furto e permanece à disposição da 
Justiça. Os adolescentes foram ouvidos e liberados.

n Durante os eventos em comemoração aos 61 anos de Paulínia e o “Carnaval da Fa-
mília”, a Guarda Civil Municipal esteve presente nas ruas. Foram realizados 483 atendi-
mentos nos sete dias de festividades, com a averiguação de 265 pessoas e 105 veículos, 
o que resultou em sete prisões em flagrante e nove pessoas detidas. Ao menos três pes-
soas procuradas pela Justiça foram capturadas pela GCM neste período, uma delas con-
denada a 11 anos de prisão em regime fechado pelo crime de estupro. Três veículos com 
registro de roubo ou furto foram recuperados após serem identificados pelo sistema de 
monitoramento. Nenhuma ocorrência grave foi registrada durante os eventos, segundo 
a corporação, apesar do grande número de pessoas que circularam pelo Parque Brasil 
500, especialmente no dia 27, durante o show do DJ Alok, que atraiu cerca de 50 mil pes-
soas. A GCM também teve o apoio das polícias Civil e Militar durante toda programação.

peito indicou o local onde 
furtou os cabos.

A equipe se deslocou ao 
local e constatou que tudo 
pertencia a uma empresa 
de telefonia.

O caso foi apresenta-
do no Plantão Policial de 

Sumaré, onde o delegado 
elaborou boletim de ocor-
rência de furto. O homem 
permaneceu à disposição 
da Justiça. Já os cabos me-
tálicos foram restituídos 
ao representante da em-
presa.

Homem é preso com 80 metros 
de fios furtados em Sumaré

Gcm detém trio acusado de furtar escola em nova Veneza

Sete são presos durante festa 
de aniversário de Paulínia

Polícia Militar recuperou cabos 
metálicos de empresa de telefonia

divulgação
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Igreja Matriz Nossa 
Senhora do Patrocínio

Durante a época da 
colonização e mes-
mo depois, quan-

do do império, as cidades 
brasileiras sempre nasciam 
ao redor de um templo ca-
tólico, geralmente uma hu-
milde ermida e que poste-
riormente se transforma-
va em uma igreja, sempre 
voltada para uma praça. O 
Brasil por ter sido coloni-
zado pelos católicos por-
tugueses e com a marcan-
te presença da igreja, re-
presentada especialmen-
te pelos jesuítas, evidente-
mente que esse costume 
não era nada de invulgar, 
mas uma tradição que vi-
nha dos tempos medievais.

A Igreja Matriz de Mon-
te Mor, em louvor a Nossa 
Senhora do Patrocínio te-
ve sua origem numa cape-
la construída por volta de 
1820 e que servia, naque-
le momento, aos devotos 
tropeiros que costumeira-
mente vinham de Piracica-

Igreja Matriz em 1935

Memória de Monte Mor
sexTA-FeIRA, 07 De MARÇO De 2025 PÁGINA 10

Tribuna Liberal

Rodolfo Quitzau EstElla Pavan

olga Quitzau noRbERto fabER villas boas

Rodolfo nasceu 
em Monte Mor no 
dia 03 de janeiro 
de 1930, filho de 
João Frederico 
Quitzau e de 
Maria Piva 
Quitzau. Casou-
se com Isaura 
Gomes Quitzau 
em Elias Fausto 
no dia 29 de 
maio de 1954. E 
desse casamento 
nasceram 14 
filhos. Residiu 
por muitos anos 
à Avenida Jânio 
Quadros. Sempre 
trabalhou no 
campo como 
agricultor.

Estella nasceu 
em Nervesa dela 
Battaglia, Treviso, 
Veneto, Itália no 
dia 17 de setembro 
de 1905. Seus pais 
eram Giuseppe 
Pavan e Anna 
Bortoleto. Imigrou 
para o Brasil e 
chegou em Santos 
no dia 05 de maio 
de 1913 contando 07 
anos de idade. Veio 
para Campinas e 
depois a Monte Mor 
onde casou-se com 
João Azal com teve 
os filhos Leonilda 
Azal, Alvina Azal, 
Jacira Azal e José 
Azal. 

Olga nasceu 
em Monte Mor 

no dia 02 de 
setembro de 

1931 e seus 
pais eram 

João Frederico 
Quitzau (1896-
?) e Maria Piva 

(1907-1951). 
Casou-se com 

Oscar de Luccas, 
filho de Antônio 

de Luccas e de 
Angelina Alves 

Ferreira. O casal 
sempre viveu 

em Monte Mor. 
Faleceu em sua 
cidade natal no 
ano de 1993 aos 

62 anos.

Norberto era natural 
de Franca, São Paulo, 
onde nasceu em 05 de 

março de 1916. Seus 
pais eram Maurilio 

Augusto Villas Boas e 
Carlina Mayer Faber. 

Contava 28 anos 
quando conheceu a 

jovem Carolina Gomes 
Carneiro, natural 

de Monte Mor e filha 
de Adolpho Caetano 

Gomes Carneiro e de 
Cândida do Amaral 

Machado e com ela se 
casou em 21 de maio 
de 1944, passando a 

residir em Monte Mor. 
Faleceu no ano de 

1994, aos 78 anos na 
cidade de Campinas.

fotos: divulgação
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Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

em mãos do padre José Joa-
quim de Quadros Leite que 
permaneceu nessa função 
até 1835, ano que foi cano-
nicamente instituída a pa-
róquia de Nossa Senhora 
do Patrocínio. Nesse mes-
mo ano chegou para substi-
tuir o padre José Joaquim o 
pároco Mausel Joaquim do 
Amaral, que ali permane-
ceu por pouco tempo sendo 
substituído pelo padre Fa-
biano José Moreira de Ca-
margo. Com o passar dos 
anos e com o aumento da 
população, cresceu a ne-
cessidade e o desejo dos 
habitantes em construir 
um novo templo, maior e 
mais moderno e que aten-
desse com maior conforto 
aos fiéis devotos. Por isso 
mesmo, em 1868 inicia-se, 
com muitas dificuldades, a 
construção do novo prédio. 

A 24 de março de 1871 a 
freguesia da Água Choca, 
por um decreto do presi-
dente da província de São 
Paulo, é elevada à catego-
ria de Vila de Monte Mor. 
Em 1875 a Câmara, então 
eleita, solicitou que o ren-
dimento da Loteria Provin-
cial fosse destinado à cons-
trução da Matriz, o que era 
um sonho da população. 
Além disso, vários fazen-
deiros fizeram doações, 
tanto em dinheiro como 
em mão de obra, através de 
seus escravos, para o me-
lhor andamento das obras. 
Consta que José Bonifácio 
de Campos Ferraz, o Barão 
de Monte Mor, deixou em 

testamento a importância 
de dois contos de reis para 
fossem usados na constru-
ção do altar mor da igreja.

Fizeram parte da comis-
são de construção os senho-
res Coronel Domingos Fer-
reira Alves, Joaquim Cae-
tano Gomes de Andrade e 
Luciano Teixeira Noguei-
ra. Os trabalhos relativos à 
construção estiveram a car-
go dos senhores José João 
da Silva, Miguel Moreno e 
Francisco dos Santos Pinto. 

Em 1884 chegou o padre 
Antônio Civetta, que esteve 
à frente da paróquia duran-
te trinta anos. Foi duran-
te sua permanência como 
pároco da matriz que, em 
1889, concluíram-se, defi-
nitivamente, os trabalhos 
de construção da igreja. Es-
se prédio como podemos 
observar em fotos da épo-
ca, era menor que o atual e 
ainda não possuía a torre 
que foi construída em re-
forma posterior.

Embora a conclusão 
das obras da Matriz tenha 
acontecido em 1889, dois 
anos antes, em 14 de no-
vembro de 1887 aconteceu 
sua inauguração e “benção 
solene”, em virtude da au-
torização do Bispo Dioce-
sano. A reforma do prédio 
que culminou com a cons-
trução da torre aconteceu 
em 1945 graças aos esforços 
do Cônego Cyríaco Scara-
nello Pires. 

Foto ilustrativa: 
Matriz e 1935 

ba com destino a Jundiaí 
e outras paragens, geral-
mente trazendo carrega-
mentos de açúcar, e tam-
bém quando voltavam com 
os lombos das mulas api-
nhados de outras merca-
dorias destinadas aos mo-

radores da então Vila No-
va da Constituição, atual 
cidade de Piracicaba.

O local da construção 
da capela era também um 
pouso, ou seja, um local on-
de a tropa e os homens pa-
ravam para descansar e ge-

ralmente pernoitar. Inicial-
mente também atendia a 
alguns poucos moradores 
que já viviam no local e os 
primeiros registros de ativi-
dades naquela ermida da-
tam de 1825 quando os tra-
balhos religiosos estavam 


